



Filmbüro Baden-Württemberg e.V. • Friedrichstraße 23a • 70174 Stuttgart

Stuttgart, 3. Dezember 2013

### **Betr: Baden-Württembergischer Ehrenfilmpreis an Volksschauspieler Walter Schultheiß**

Der schwäbische Volksschauspieler Walter Schultheiß (89) wird mit dem diesjährigen Baden-Württembergischen Ehrenfilmpreis ausgezeichnet. Schultheiß wird die vom Filmbüro Baden-Württemberg e. V. verliehene Auszeichnung am Sonntag, 8. Dezember 2013, zum Abschluss der 19. Filmschau Baden-Württemberg überreicht.

Mit dem dritten Baden-Württembergischen Ehrenfilmpreis würdigt das Filmbüro Baden-Württemberg e. V. das Lebenswerk eines Charakterdarstellers, der in erfolgreichen TV-Produktionen wie ‚Köberle kommt‘, ‚Oh Gott, Herr Pfarrer‘, ‚Der Eugen‘, ‚Der Schwarzwaldhof‘ oder ‚Laible und Frisch‘ humorvoll seine schwäbischen Landsleute mit all ihren Eigenschaften verkörpert hat. Ur-Schwabe Schultheiß ist einem grossen Fernsehpublikum als Vermieter Rominger im unvergessenen Bienzle-, ‚Tatort‘ in Erinnerung geblieben.

Sein aktueller Kinofilm ‚Global Player - wo wir sind isch vorne‘ von Regisseur Hannes Stöhr aus Hechingen wird auf der Filmschau Baden-Württemberg vor der Preisverleihung zu sehen sein. Die Filmografie des großen Volksschauspielers beginnt 1948 mit ‚Heimat ist Arbeit‘ von Bernhard Redetz und ‚Schinderhannes‘ von Peter Beauvais (1956). Auch in der Verfilmung von ‚Simplicius Simplicissimus‘ von Fritz Umgelter (1976), Theo Metzgers ‚Achtung Zoll‘ (1979) und Doninik Grafs ‚Die Reise nach Weimar‘ stand Schultheiß vor der Kamera.

Der in Tübingen geborene Schauspieler wurde ab 1963 durch seine Straßenkehrer-Sketches beim damaligen Süddeutschen Rundfunk berühmt. Gemeinsam mit seiner Ehefrau, der Stuttgarter Schauspielerin Trudel Wulle, stand er mehrfach vor der Kamera und auf der Theaterbühne.

Seit nunmehr sieben Jahrzehnten hat Schultheiß die Filmlandschaft Baden-Württemberg aktiv mitgestaltet und positiv geformt, begründet das Filmbüro Baden-Württemberg seine Entscheidung. Neben seinen Leistungen und Verdiensten als Schauspieler, Autor und Maler soll die Ehrung bewusst machen, dass Walter Schultheiß durch seinen reichen Erfahrungsschatz und seine zahlreichen Charakterrollen wichtige Impulse für die Entwicklung des hiesigen Standortes geben konnte und ein bedeutender Teil der Filmbranche im Bundesland und darüber hinaus sei.

Gemeinsam mit den beiden bisherigen Preisträgerinnen, der Kostümbildnerin Gudrun Schretzmeier und der Geschäftsführerin der M F G Filmförderung Baden-Württemberg Gabriele Röthemeyer, hat der aktive Vorstand des Filmbüros seine Entscheidung getroffen. Mit dem Baden-Württembergischen Ehrenfilmpreis zeichnet das Filmbüro Baden-Württemberg e. V. im Rahmen der Filmschau Baden-Württemberg eine Persönlichkeit aus der Filmbranche im Südwesten aus. Der Preis wurde erstmals im Jahr 2011 im Rahmen der 17. Filmschau Baden-Württemberg vergeben. Ein Preisträger muß sich für den Filmstandort Baden-Württemberg in herausragender Weise engagiert haben. Der Preis soll die Leistungen und Verdienste der ausgezeichneten Persönlichkeit ins Bewusstsein rufen.

Mit freundlichen Grüßen  
FILMBÜRO BADEN-WÜRTTEMBERG e.V.  
Hans-Peter Jahn  
Pressesprecher  
0711 22 10 67